

El pie de huelga todos los zapateros de San José

NUTRIDAS ASAMBLEAS Y PODEROSAS MANIFESTACIONES DE CALLE

SE ORGANIZAN COMITES PARA COMBATIR A LOS ROMPE HUELGAS

letariado de ser consecuentes con el compromiso contraído. — El pliego está concebido en los siguientes términos:

“Los abajo suscritos, alistadores de zapatería, nos comprometemos formalmente por este medio a apoyar a los montadores de zapatería, no solo negándonos a prestar nuestro concurso a los patrones, sino también luchando por impedir a todo trance que los rompe-huelgas hagan fracasar el movimiento.

San José, enero 25 de 1934. — (firman): Efraín Jiménez Guerrero, Ricardo Molina, José Antonio Soto G., Carlos Luis Naranjo, Francisco Aguilar, Víctor Mora, Reinaldo Sequiera, Marco A. Alfaro, Ernesto Zúñiga, Alfredo Castillo, Edwin Arburola, Eliécer Romero, Mario Aguilar, Francisco Mora, José Rueda, Horacio Ureña, Alberto Jiménez, Enrique Solano, Carlos Luis Vargas, Abel Vega, Eduardo Quesada, Alfredo Madrigal, Raúl Moreno, Luis Esquivel, Francisco García, Juan Vargas, Oscar Piedra, Ramón Meneses, Alejandro Castillo, Miguel A. Mora, Carlos Alvarado, Enrique Molina, Franklin Quesada, Jorge Mata, Félix Piedra, Manuel Hidalgo, Francisco Ropas, Ricardo Ulloa.”

REUNION A LAS CUATRO DE LA TARDE

El mismo día 25, en que se inició en paro de “La Renaciente”, hubo una primera reunión de los huelguistas. El Partido Comunista les cedió su local de la Secretaría General. A las 4 de la tarde fué la reunión. Se tomaron dos acuerdos principales: elegir un comité provisional, director del movimiento, y citar a todos los operarios del ramo para una reunión conjunta, en el mismo local, el día 26 a las 9 de la mañana. El Comité provisional de huelga quedó integrado así: Efraín Jiménez Guerrero, Secretario General; Carlos Luis Naranjo, Secretario de Correspondencia; Víctor Mora, Secretario de Actas; Ricardo Molina, Secretario de Finanzas.

REUNION Y DESFILE DEL 26 EN LA MAÑANA

A la hora fijada, más de doscientos operarios estaban reunidos frente al local de la Secretaría General de nuestro partido. De ahí salieron en desfile recorriendo los principales talleres de San José, para pedirle solidaridad con el movimiento a todos los compañeros de gremio. A poco, más de 400 trabajadores formaban el desfile, que recorrió las calles vivinando al movimiento y lanzando “abajos” a los patrones.

ACTITUD DE LA POLICIA CAPITALISTA.

Inmediatamente, la policía entró en acción. Pancho Bonilla y Gallegos, acompañados de grupos de policiales bien armados, se mezclaron a los manifestantes. Detrás, escoltando el desfile, venía la ambulancia. Querían así los jefes de la policía no tener mucho costo en el caso de tener que trasladar al hospital a los trabajadores si había necesidad de balearlos, en defensa del SAGRADO derecho de los patrones a robar la fuerza de trabajo obrera.

EN EL TEATRO INDUNI, LOCAL DE NUESTRO PARTIDO

Después de hecho este desfile, al cual se fueron incorporan-

El Partido Comunista ofrece su apoyo a la huelga

LA POLICIA PROVOCA A LOS HUELGUISTAS EMPLAZANDO AMETRALLADORAS EN SUS REUNIONES

do los trabajadores de todas las zapaterías, se dirigieron los huelguistas hacia el Teatro Induni, que les había sido cedido por nuestro Partido.

Iniciada la asamblea, se nombró director de debates al camarada Rafael Arias.

El primero en hacer uso de la palabra fué el camarada Efraín Jiménez Guerrero, quien en un vehemente discurso dijo a sus compañeros que los huelguistas sólo tenían como armas para luchar su coraje y su decisión de sacrificio; y que frente a esas

Al Comité de huelga del Sindicato de Zapateros:

Compañeros:

El Partido Comunista ve con profunda simpatía vuestro movimiento. Es así, luchando decididamente en las calles, como los trabajadores pueden arrancarle mejoras de vida a la clase patronal. El Partido Comunista os envía su saludo revolucionario y os ofrece desde este momento su apoyo decidido en todos los terrenos.

Como primera medida, el Partido os pide que levantéis una lista de los compañeros que estén en peores condiciones económicas con el objeto de proporcionarles a la mayor brevedad algunos alimentos. Naturalmente, el Partido no puede ofrecer una ayuda ilimitada, pero se esforzará por ayudaros hasta donde le sea posible. Vosotros por vuestra parte debéis iniciar ya un movimiento de solidaridad entre los trabajadores de otros oficios con el objeto de que os ayuden económicamente.

Camaradas, no cedáis una pulgada. De vuestra actuación de hoy depende en gran parte el porvenir de vuestro sindicato. Luchad y sacrificaos, que vuestro triunfo es indudable.

Fraternalmente,

MANUEL MORA.

Secretario General del Partido Comunista.

DEFINIMOS UNA VEZ...

(VIENE de la página UNO)

esté resuelto a luchar disciplinada y abnegadamente por la redención del proletariado. Estamos resueltamente—y aquí citamos palabras textuales de Lenin, jefe de la revolución rusa—contra la burla dirigida a las creencias que puedan profesar los obreros o campesinos que crean en Dios. Pero —digamos muy de paso—no resulta muy curiosa esa actitud de Carlos María Jiménez, de caballero cruzado en defensa de la religión católica, cuando hasta ayer no más estuvo al servicio copiosamente remunerado de la United Fruit Co., cuyos agentes yanquis traen al país en una mano el látigo negrero para flagelar trabajadores y en la otra un ejemplar de la biblia protestante?

Los comunistas vienen a destruir la sagrada institución de la familia, dicen las loras que levantan tribuna a la salida de misa dominical. Y preguntamos nosotros a esos infelices ¿cuál familia vamos a destruir? Es que la familia, en el sentido clásico del concepto, como grupo humano cobijado en una misma casa gozando de una convivencia feliz, existe para los trabajadores? Esa alarmante prostitución infantil; esos centenares de chiquillas haciendo apenas en la pubertad una abyecta vida de burdel; esos delincuentes infantiles que están en la Penitenciaría y el Buen Pastor, no son una prueba irrefutable de que la familia proletaria está en vías de disolución? El hambre, la miseria, la falta de higiene, las pésimas condiciones de vida, hablando en términos generales, de las casas obreras y campesinas, obligan a la pronta dispersión de los hogares. Unos hijos van al trabajo del taller o del campo; otros a trabajos domésticos; todos a servir de carne de explotación o de carne de placer para esa minoría capitalista licenciosa y feliz que disfruta de todos los privilegios. Los comunistas lo que queremos, y lo que realizaremos, es sustituir esta organización económico-social capitalista que por medio de la miseria y los vicios pudre el 90 por ciento de las familias proletarias por otra donde el mejoramiento de las condiciones de vida de las familias obreras y campesinas—que son las únicas productoras de riqueza social—sea la aspiración central. Entonces, y sólo entonces, existirá un verdadero y noble tipo de familia humana.

Digamos, para concluir, que para rebatir las insidiosas mentiras en contra del régimen soviético nos basta con acudir a la propia prensa burguesa de otros países, de cierta objetividad, como esa revista TIME de Nueva York, de la cual traducimos un artículo que puede leerse en esta misma edición de TRABAJO. Puede ser un régimen de “violencia” y de “horror” el que en estos momentos atiende, cuida y alimenta racionalmente a TRES MILLONES de niños? Y mientras tanto, cuántos millones de niños mueren periódicamente en los países capitalistas,—ne estos cristianos países de la “civilización occidental”—víctimas de la desnutrición o de morbos que en ella encontraron terreno propicio para prosperar?

armas se estrellarían las de los patrones, quienes no sólo cuentan con el sudor de los trabajadores acumulado en forma de dinero en sus cajas de caudales, sino también con el apoyo de la policía y demás instrumentos capitalistas de represión. Insistió en la necesidad de aprovechar esta lucha para sindicalizar al gremio; y terminó diciendo que era así, de pie y no de rodillas, luchando y no mendigando, como los trabajadores podían hacer valer sus derechos de explotados.

Vivas y grandes aplausos acogieron las palabras de nuestro compañero, quien tiene muchas simpatías entre los zapateros.

De seguida los compañeros José Rueda, Manuel Valverde, trabajadores de “El Globo”, etc. Después de animados debates se acordó: 1) declarar oficialmente la huelga general; 2) Nombrar en propiedad el Comité provisional de huelga en el Comité dirigente del movimiento; y 3) Elaborar el pliego de condiciones a los patrones. El pliego elaborado es el que a continuación publicamos.

PLIEGO DE CONDICIONES DEL SINDICATO DE ZAPATEROS

El Comité de Huelga del Sindicato de Zapateros de San José, de acuerdo con la voluntad del Sindicato expresada en magna asamblea, plantea ante los patrones de zapatería de San José, las siguientes condiciones cuya aceptación declaran indispensables para que los compañeros huelguistas vuelvan a sus trabajos.

1.—TRABAJO DE PRIMERA CLASE (fino)

alistado de corte grande: ₡1.25 (un colón veinticinco)
alistado mediano y pequeño: ₡1.00 (un colón)
listado cortes muy complicados: precios convencionales

MONTAJE:

montado zapato de hombre cosido: ₡7.50 (siete cincuenta)
montado zapato de hombre lavado ₡4.00 (cuatro colones)
montado de señora pasado ₡5.50 (cinco cincuenta)
montado de señora clavado ₡3.00 (tres colones)
montado de pequeño y mediano: aumento en un 25 por ciento del precio actual.

PARA LA ZAPATERIA “GH”

Alistado ₡1.25 y ₡1.00 mediano y pequeño.
montado de hombre, cosido: ₡4.00 (cuatro colones)
montado de mujer, cosido: ₡3.75 (tres setenta y cinco)
mediano clase 85 toda horma pasado o punteado: ₡3.00 (tres colones)
mediano clase 40 ₡4.00 (cuatro colones)
reparaciones: 25 por 100 de aumento.

2.—TRABAJO EN ZAPATERIA DE CALZADO BARATO.

fino de señora: ₡1.50 (uno cincuenta)
ordinario: ₡1.25 (uno veinticinco)
Hombre primera: ₡2.00 (dos colones)
Hombre segunda: ₡1.50 (uno cincuenta)
polaca: ₡1.25 (uno veinticinco)
japonés: ₡1.25 (uno veinticinco)
japonés tacón cubano suelivira: ₡2.50 (dos cincuenta)
Hombre cosido: ₡5.00 (cinco colones)

Hombre clavicosido: ₡3.25 (tres veinticinco)
japonés grande: ₡1.75 (uno setenta y cinco)
alistado de todo corte fino: ₡0.75 (setenta y cinco céntimos)
alistado corte inferior: ₡0.60 (sesenta céntimos)
polaca: ₡0.30 (treinta céntimos)

Antes de disolverse la asamblea, el camarada Jiménez Guerrero, en medio de entusiastas aplausos, manifestó que el Partido Comunista estaba dispuesto a prestarle todo su apoyo moral y material al movimiento, que veía con la mayor simpatía.

ACTIVIDADES DEL COMITE DE HUELGA

El propio 26, a las 4 de la tarde, se reunió el Comité de huelga, en la Secretaría General del Partido. Se tomaron los siguientes acuerdos 1) Elegir un Sub Comité de huelga, que quedó integrado por los compañeros Rafael Arias, Firpo, Rodolfo Guzmán y Carlos Céspedes; 2) Organizar piquetes de huelga, que se estacionarán al frente de los talleres para impedir que trabajen rompe-huelgas. (Hasta el momento de escribir esta crónica, no ha habido felizmente ningún caso de traición al movimiento). 2) Poner a circular unos pliegos entre los trabajadores de los otros gremios, con objeto de levantar fondos para ayudar a los huelguistas; 3) Hacer un censo de los huelguistas más necesitados, a fin de que sean los que primero reciban auxilio; y 4) Por moción de Jiménez Guerrero, hacer un llamamiento a los demás gremios obreros, para que imitando la actitud de los zapateros vayan a la huelga general por la mejora de salario y de condiciones de vida.

Luego, hizo J. Guerrero un llamamiento a los demás gremios obreros, para que imitando la actitud de los zapateros vayan a la huelga general por la mejora de salario y de condiciones de vida.

Después, Jiménez Guerrero leyó la carta enviada por la Secretaría General de nuestro Partido, que publicamos en esta misma edición. Vivas fervorosos al Partido Comunista se escucharon cuando esta comunicación, llena de sinceridad y de fraternal espíritu de camaradería fué leída.

ACTITUD DE LOS PATRONES

Solo uno de los patrones, — Carmelo Fiorbentino — ha firmado el pliego elaborado por los huelguistas. Los otros dicen que esperan el resultado de una reunión que celebrarán para definir la actitud a asumir.

EL PARTIDO COMUNISTA ANTE EL MOVIMIENTO

Nuestro Partido, sin inmiscuirse directamente, en tanto que organización, dentro del movimiento de los zapateros, les ha prestado y les continuará prestando su desinteresado apoyo. — Procedemos en esa forma por lealtad a nuestra ideología, por imperativos de doctrina. Apenas cumplimos con nuestro deber de revolucionarios proletarios.

El Partido, desde esta página de su órgano oficial, envía la más cálida palabra de camaradería y de aliento a los huelguistas; y los excita a mantener firme ese admirable espíritu de lucha y de cohesión que hasta ahora han demostrado. De la misma manera, y por anticipado, ofrece su apoyo a todo movimiento de la misma índole que se organice por trabajadores de otros gremios.

ABAJA LA HUELGA DE ZAPATEROS! ABAJA LA OPRISION PATRAL!